



“Día de Muertos”. Mural Jalatlaco, Oaxaca, México

DIA DE VIVOS Y MUERTOS

Un cura y un palomino comían en una taberna

Frente al Cementerio de Andújar

Y otro caminante, que no era yo

Les rogaba que le admitiesen

Entrar en sus partes

Que él pagaría con la suya.

El cura le dijo al caminante que “no”

Porque sabía que venía

De los Cerros de Ubeda.

Que se conformara con el olor

Como ellos al sabor.

Asintiendo el palomino

Pues él era devoto del cura y su Señor

Que le colgaba del pecho en cruz.

El caminante, disgustado

Se llevó su mano derecha al bolsillo

Comenzando a tocarse sus partes

Dándoles matraca, diciendo:

-Esto va por ustedes dos.

En este momento, el caminante

Se acordó de que hoy era “Día de Muertos”

Y aleccionado por el cura y el palomino

Que pensaban que la muerte

Nunca les va a venir, como decían

Dándoles un empujón

Y mirando al Cementerio, les dijo:

**-No hay muerto que no llegue
Aunque sea comiendo o bailando.
Ved vuestras almas de cura y palomino
Que vienen montadas en un caballo
De Jerez de los Caballeros
Cantando en gregoriano:
“A cada puerco
Le llega su san Martín”.
Ved ahí, compadres
Vuestras almas detrás de la albarda
Con una losa a cuestras.**

-Daniel de Culla

